politica obrera Nº148

6 DE ABRIL DE 1973

ANO VII

PRECIO \$1,00

LOS SECUESTROS Y ATENTADOS PERJUDICAN A LOS TRABAJADORES

EL CASTIGO DE LOS CRIMENES Y TORTURAS SOLO PODRA IMPONERLOS LA CLASE OBRERA UNIDA Y MOVILIZADA

Ni 'ol vido' ni negociación: La movilización liberara a los compañeros presos





CAMPOR A-PAULO VI El acuerdo con el Vaticano es un compromiso con el imperialismo

POR UN 1º DE MAYO INDEPENDIENTE Y CLASISTA

NO AL COGOBIERNO

EN LA SEGUNDA VUELTA VOTAR EN BLANCO

POLITICA OBRERA no llamó a votar en blanco el 11 de marzo porque crevera que éste habría de ser un canal efectivo de lucha contra la dictadura militar. No en vano nuestro partido planteó la necesidad de con currir a las elecciones estructurando un programa y candidatos de independencia de clase- como alternativa frente al nacionalismo de contenido burgués encarnado en el justicialismo. En realidad, nuestro planteo votoblanquista fué una réplica defensiva, de retroceso, por el fracaso de nuestra pro puesta electoral, por la ilegalidad de nues tro partido para presentarse a los comicios y por nuestra oposición a toda disolución sin principios, de nuestro partido. Pero si el voto en blanco era un planteo débil, era

también imprescindible: era una forma de que los compañeros de la vanguardia obre ra y de la juventud, que desde 1969 se fue organizando en posiciones independientes, clasista, marxistas, por la construcción del partido obrero revolucionario, que estos compañeros se mantuvieran en las posi ciones ideológicas, programáticas, políticas y organizativas conquistadas, y se man tuvieranfirmes en la lucha contra la subor dinación al nacionalismo burgués, por la in dependencia obrera que el gobierno del Fre juli intentará liquidar. El éxito inmenso de POLITICA OBRERA fue haber ganado la ba talla ideológica por estas posiciones, limi taral máximo las presiones aislacionistas, y encontrarse ahora, gracias a esta profunda batalla de esclarecimiento, como la única organización políticamente conciente de las tareas que se abren con el ascenso al gobierno del Frejuli - una variante del nacionalismo comprometido con el capital extraniero.

Sabemos de la enormidad de estas tare as, pero sabemos muy bien que asistimos a la experiencia culminante de los trabaja dores respecto los alcances del antiim perialismo del peronismo. Denunciaremos las capitulaciones del Frejuli como el resultado de la incapacidad de las direcciones burguesas de consumar la liberación nacional - de ahí la coalición del peronis

(continua en la página siguiente)

UNIDAD DE ACCION

POR UN 1° DE MAYO INDEPENDIENTE Y CLASISTA

El viaje de Cámpora a Europa ha puesto de relieve la rápida formalización de los compromis son del gobierno justicialista con el gran capital. Los ejecutivos de las empresas estatales italianas integran al mismo tiempo los directorios de los cinco pulpos que controlan Italia y que compar ten la explotación de los obreros europeos. El Vaticano es una fuerza mayor de la contratrevolución por tratarse de un aparato profesional internacional estructurado para el oscurantismo y la deformación ideológica y espiritual de la juven tud. En-nuestro país, la iglesia contribuyó con su influencia de masas al golpe del 55. El gran capital internacional legitimo el triunfo de Cámpora luego de las entrevistas de éste en Europa.

Esta es la médula del "gran acuerdo nacional" que Ileva a Cámpora al gobiemo con el visto bueno de patrones, curas y militares a escala pla netaria. Si las luchas obreras quebraron el continuismo directo de la camarilla lanussista, no fiquidaron el contenido básico, del GAN: el compromiso con el gran capital y la "tregua social" y regimenteción de las organizaciones obreras. Cámpora dijo al diario "Il Tempo" que el justicialismo era un factor de contención de la extrema izquierda.

Las aspiraciones regimentadoras del movimien to obrero están presentes en casi todas las decla raciones de los líderes del Frejuli. Cuando propugnan "la alianza de clases", la "pacificación nacional" (entre obreros y patrones) y la "caridad cristiana" (sueldos de hambre y changa como limosna) están afirmando que su proposito es impedir la lucha obrera contra su explotación co

mo clase. El programa del Frejuli sostiene abier tamente la legislación sindical del arbitraje, y el fortalecimiento del burocratismo gremial.

Todo esto demuestra bien a las claras cuán comprometidas están las aspiraciones antiimperia listas de las masas que confían su realización al próximo gobierno. Es en defensa de las reivindi caciones por las que los trabajadores lucharon estos últimos 18 años, y es en defensa de la in dependencia de las organizaciones obreras (que el Frejuli quiere liquidar integrándolas al Estado), que propugnamos un 10 DE MAYO INDE PENDIENTE Y CLASISTA, Para nosotros, desarro llar la mayor desconfianza en las masas respecto a la capacidad del próximo gobierno para con sumar la liberación nacional significa asegurar la lucha por esta liberación, que solo puede resultar victoriosa si los obreros la toman en sus manos, bajo su dirección (con su partido de cla se a construir), por el gobierno obrero.

En los últimos 18 años muy pocas veces la CGT realizó el mitin del 10 de mayo -porque siempre acato la prepotencia de las prohibiciones policiales. Qué lejos del ejemplo de España, cu yos explotados (estos son los europeos cuyo ejem plo nos debe inspirar) desafían a la barbarie franquista en defensa del día internacional de los trabajadores. Para la burocracia sindical, las prohibiciones contra el 10 de mayo siempre fue ron una magnifica oportunidad para evitar la con centración hostil de las bases.

En relación al próximo 10 de mayo, los Rucci y Miguel aún no se han pronunciado. Sus op ciones giran entre la salida que les brindaría u na prohibición del gobierno, o un acta en frío. controlado, con un programa de subordinacion or ganizativa y política al próximo gobierno; con el problema de la "tregua social" con los patrones, el pacto social con la CGE y la integración al Estado mediante organismos como el Consejo Económico.

Con la vista puesta en la lucha por la independencia de la clase -condición de la victoria antiimperialista- llamamos a la CGT a la realización de un acto público en la calle, el 10 de mayo, preparado con asambleas por fábrica que discutan un programa de la clase obrera.

Las organizaciones políticas y sindicales que reclaman para si el programa de la independencia obreta tienen ante al próximo 10 de mayo u na enorme responsabilidad. Luego de la polariza ción electoral del Frejuli, las corrientes que se reivindican clasistas tienen la oportunidad, mediante la unidad de acción, de poner rapidamen la tendencia profunda que anida en te a luz la vanguardia Obrera, Organizando su intervención independiente en el acto del 10 de mayo, y garantizando su realización en caso de sabota je de la burocracia. El procedimiento es muy sim ple: ponerse de acuerdo sobre la bandera central del acto: la independencia orgánica y política de los trabajadores, y como programa, las reivin dicaciones inmediatas del proletariado levantadas en 18 años de combate. Nuestro partido ha enca rado una campaña por el 10 de mayo independiente y clasista, en todo el mes de abril.

LOS SECUESTROS Y ATENTADOS PERJUDICAN A LOS TRABAJADORES

EL CASTIGO DE LOS CAIMENES Y TORTURAS SOLO PODRA IMPONERLOS LA CLASE OBRERA UNIDA Y MOVILIZADA

No es de hoy nuestra oposición a los mé todos del terrorismo aislado e individual -fruto de grupos que se encuentran, políti camente, en un callejón sin salida. En las actual s circunstancias, los secuestros y atentados coinciden con los intereses de la extrema derecha gubernamental que quiere condicionar aún más al gobierno del Freju li -comprometido con el gran capital. La ausencia de comunicados claros y explícitos de las organizaciones guerrilleras ha hecho deslizar la suposición de que el secuestro de Aleman y la muerte de Irriba rren bien podrían haber sido ejecutados por comandos paramilitares vinculados a los servicios de inteligencia norteamerica

Los trabajadores han recibido muy mal el recrudecimiento del terrorismo, lo que se explica si se tiene en cuenta que han agotado su experiencia respecto a lo que pue de dar este método de lucha y la dirección política que lo propugna. En oportunidad del "mendozazo", en abril del año pasado, los atentados contra Sánchez y Sallustro contribuyeron a bloquear la movilización de masas generada por los trabajadores cu yanos.

Los pronunciamientos oficiales están cuidadosamente dirigidos a aislar a lo que el gobierno denomina como "extrema izquierda" y a forzar una definición de Cám pora contra el terrorismo. Al centrar la atención política en los secuestros, y al ha cer girar la polémica con el justicialismo en torno de éstos, el gobierno militar bus

ca colocarse en la mejor posición para limitar al próximo gobierno en relación a las libertades públicas, los presos y la composición de la Corte Suprema. Es indu dable que, con ello, aspiran a fortalecer a a los altos mandos dentro de las fuerzas ar madas, particularmente en relación al nom bramiento del futuro comandante en jese del ejército.

El guerrillerismo, con sus métodos, es incapaz de obtener, en materia de libertades, ni el 10% de lo que podría el nacionalismo del FREJULI, con los suyos. Esto basta para mostrar la impotencia en que se encuentra. En su afan de "radicalizar" la situación política (esto nunca es posible sin la intervención de las masas), ante el cam bio de gobierno, el terrorismo pequeño-bur gués se coloca en una encerrona que lo lle vará luego a capitular ante Cámpora. Sola no Lima y Perón. Esto ocurrió con los foquistas en Perú (hoy en su mayor a está en el gobierno) y con los "tupas" en Uruguay (que siguen una linea de apoyo a la "peruanización" del ejército oriental). La causa es muy simple: el nacionalismo arrebata con extrema facilidad las banderas limitadas del guerrillerismo y se apoya en un con texto más amplio de masas.

La lucha por la libertad de los presos y por el castigo a los criminales y torturado resesuna tarea política que debe servir pa ra poner en pie de combate a los explotados, únicos habilitados para liquidar el aparato represivo-como un aspecto de la tu cha por su propio poder. Esta tarea se integra, así, con la lucha por la independencia orgánica y política de la clase obrera. Nada puede sustituir la evolución política interior de la clase obrera, su pase del nacionalismo al marxismo revolucionario (este sólo se entiende como partido obrero revolucionario). La modelación de la experiencia obrera sólo es posible a partir de ella, en el cuadro de las organizaciones de clase por lasque esta experiencia se desenvuelve y como una lucha política - en última instancia ideológica - para introducir el programa hacia el gobierno obrero.

Los caidos de Trelew son muy queridos por la inmensa mayoría de los trabajadores. forman parte de los que, con una política a nuestro juicio errada, se jugaron heróicamente contra la dictadura militar. Su asesinato pesa sobre la conciencia de los acti vistas y de la juventud: vengarlos es una de las tareas políticas de primera magnitud. PERO NO CON EL TERRORISMO DESOR-GANIZADOR. Hay que golpear en la cabe za: en el Estado y su aparato represivo. Só lo la movilización obrera independiente pue de acometer la conquista del poder. Hoy planteamos: POR UNA COMISION INVESTI GADORA DE LA CGT, LA FUA Y LOS PAR TIDOS para esclarecer y castigar a los tor turadores y asesinos parapoliciales. Que es ta bandera forme parte de la lucha de masas y de su experiencia ante 'a ley del olvi de que propugna el ala derecha del justicia lismo. Decir que éste sería un camino lar go es una falacia por la simple razón de que es el único.

(viene de la página anterior)

mo con los Frondizi, etc., el Vaticano. Nuestra conclución sigue invariable: acti vistas, hay que romper con los partidos burgueses y pequeño-burgueses y construir el partido obrero.

Lo ocurrido desde el 11/3 nos afirma en nuestras posiciones. El viaje de Cámpora a Europa muestra a las claras sus compromisos con el gran capital y la reacción; Frente ala ola de carestía y violencias del gobierno, el futuro mandatario asume una posición de silencio cómplice (acompañado por la burocracia), negándose a liderar la menor lucha de resistencia. Cámpora es un hombre del GAN: los intentos continuis tas de Lanusse fueron un aspecto menor, aunque importante, de la estrategia del "a cuerdo nacional" Debajo de Lanusse se

movieron las corrientes reales del gran ca pital, de la iglesia y de las FFAA, que de clararon potable al candidato" y legalizaron rápida nente su victoria.

Los candidatos triunfantes hablan de "paz social" y se definen contra el marxismo, Es que aspiran a concretar la integración de los sindicatos al Estado, que no pudo lo grar Onganía, y quebrar el ascenso obrero.

La lucha por la independencia obrera es hoy más importante que nunca: decimos de nuevo que votaremos en blanco.

En la provincia de Córdoba nuestra po sición será la misma. El candidato a vice gobernador, Atilio López, no significa la ingerencia obrera en el próximo gobierno provincial sino la cobertura requierdista de la orientación del gobierno justicialis a en su conjunto. No en vano la Asociación de de Industriales de Cérdoba prometió a Obregon Caro, candidato a gobernador por el Frejuli, su apoyo. POLITICA OBRERA re clamará la renuncia de Atilio López a su cargo de secretario de la regional Córdoba y del sindicato del Transporte de esa ciudad, en caso de triunfo del Frejuli. La cau sa es simple: no pueden estar a la cabeza de las organizaciones obreras los hombres comprometidos con el aparato del Estado capitalista. El co-gobierno es una trampa mortal para los trabajadores.

El poderoso activismo sindical de Córdoba tiene que abocarse ya a definir el programa obrero independiente de la Regional frente al 10 de mayo y al congreso de la CGT.Aquí estará el eje que decidirá si Córdoba se mantiene a la vanguardia en el próximo período de la lucha de clases en el país.

EL AUMENTO DE ENERO YA QUEDO ABSORBIDO

GARESTIA: ANTE LA AVALANCHA LA CGT RESPONDE CON LA PASIVIDAD Y LA TREGUA SOCIAL

Después de varias semanas de 0+ iensiva "psicológica" la dictadura aumentó las tarifas de los servicios públicos y del transporte. Omnibus, colectivos, subterráneos, ferrocarriles se ancarecieron del 25 al 33 por ciento. Los combustibles se incremen taron en más del 20 por ciento, lo mismo el gas. La dictadura presentó estos atropellos como un aspecto de su política de aumentos "graduales" de los servicios públicos. Es más: el decreto respectivo anuncia que en el caso de los ferrocarriles habrá nue vas subas ya que las producidas "no satisfacen las necesidades". La reso lución de aumentar las tarifas de los rerrocarriles obedeció a una presión directa del Banco Mundinl; éste amenazó con cortar el financiamienro a los proyectos de inversión. (La Nacion, 23-3-73)

La carrera de precios continúa a celeradamente. Sin computar los recientes incrementos de las tarifas el gobierno anunció que el costo de la vida subió, en marzo, un 8,6%! Los salarios obreros, que con los aumen tos de enero sólo recuperaron por al gunos dias el salario perdido en 1972, vuelven así a perder todo el terreno ante la carestia. En efecto:

aumento a partir lo, de enero (promedio) 35% pérdida durante 1972 25% aumento real

Pero este aumento del 10% se es funa ante el alza del 25% operada en el trimestre enero-marzo de este año. En realidad, queda un déficit del 15%:

Estas cifras ilustran la verdadera magnitud de la miseria salarial así como la política de carestia que im pulsan los capitalistas. Los "técnicos" patronales reconocen este hecho, pe ro suavizando los términos. Según "FIEL", entidad capitalista liberal, los "precios internos en el primer bi mestre determinaron que el salario real promedio del periodo haya resul tado similar al del primer bimestre de 1972. Es decir que pese a los re cientes aumentos el salario real se mantiene estancado en los niveles de principio del año pasado". Además todo el peso se hará sentir en abril, cuando entran en vigencia la totalidad de los aumentos de tarifas. La dictadura cumple con las directi vas del capital financiero yanqui. Descarga la crisis económica sobre la clase obrera y la población ex-

LA DICTADURA AUMENTA, LA BUROCRACIA PACTA

Los diarios dicen que el gobierno militar aumentó las tarifas ahora para facilitar al Frejuli su tarea, des pués del 25 de mayo. Cámpora no se pronunció sobre el hecho con el ar gumento de "deslindar responsabilidades" hasta la asunción del mando. Pero se trata, en realidad, de toda una definición ya que la burocracia de la CGT está en plenos acuerdos con el gran capital para poner en marcha el "pacto social", de acuer do con el programa del Frejuli. Esta tregua social que la CGT inspira y apuntala constituye el mejor terre no para aplicar los aumentos de ta rifas. Y Lanusse asī lo hizo.

El compromiso de Cámpora es evi dente. El presidente electo no asistió a "dialogar" sobre la cuestión de las tarifas, pero tampoco hubo una declaración del Frejuli contraria a los aumentos o que quedarían sin e fecto después del 25 de mayo.

La CGT no hace ningún reclamo salarial a la dictadura. Pero 10 que si hace es fortalecer la tregua social, el pacto con las organizaciones de empresarios capitalistas, y la más creciente subordinación al Es tado burgués. El dirigente máximo de la CGE, entidad de industriales llamados "nacionales", protagonizó este diálogo el jueves 29:

> "- Es cierto que la CGT y la CGE van a emitir un nuevo do cumento dirigido a las ptóximas autoridades antes del 25 de ma yo?" "- Estamos trabajando continua-

FUE LIBERADO Adrián Saglietto?

El viernes 23 de marzo, tras casi siete meses de pri sión fue liberado Adrián Saglietto. Militante de la UJS, di rigente del centro de estudiantes de la facultad de Filoso ffa y Letras, fue acusado durante 1972 de infringir la ne fasta "Ley" Anticomunista -17401 - y condenado por la Cá mara "del terror .

La libertad de Adrián no se enmarca ni mucho menos en una "liberalización" desde arriba del régimen. La dic tadura abre las cárceles con cuentagotas ante el permanente reclamo popular, pero perfecciona e insiste en la olensiva represiva día a día. La internación de centena res de detenidos políticos en cárceles militares, las tor turas, las inhumanas condiciones del penal de Rawson en tre otros, siguen hablando a las claras de que la dictadu ra militar defiende con todo su retirada en el terreno re

La lucha por las libertades públicas sigue teniendo ple na vigencia. El rescate de Adrián es un nuevo impulso pa ra los militantes de la UJS, para persistir en este com-

Con motivo de su libertad, el Comité Ejecutivo de Po lítica Obrera saluda a Adrián Saglietto por su combativi dad y entereza como rehén de la dictadura. SOLO, EN LA CARCEL DE ENCAUSADOS, MANTUVO DURANTE 15 DIAS LA HUELGA DE HAMBRE NACIONAL DE LOS PRESOS POLITICOS, Y LA LEVANTO CUANDO ESTA FUE LEVANTADA.

La UJS tiene que seguir su elemplo.

mente sobre las bases de una programación económica y social... Hay una posición tomada de con tinuar trabajando juntos en el es tudio para ofrecer pautas as nue vo gobierno".

Dentro de este contexto se ubica la convocatoria del próximo Con greso de la CGT, los días 27 y 28 de abril. La burocracia se lanza a fijar las condiciones de su participa ción en la "reconstrucción nacional", a partir del 25 de mayo, Esto significa mayor estatización del movimiento sindical, alianza con los grandes capitales, subordinación de las organizaciones obreras a las ne cesidades del pacto social.

AUMENTO DE EMERGENCIA DEL 50% INMEDIATO UNIFICAR LOS CONFLICTOS

Es necesario exigir un aumento de emergencia inmediato del 50 por ciento retroactivo al 1 de enero. La dirección peronista promete un aumento salarial recién en... junio, a partir del ascenso del Frejuli. Pero

cómo llegar hasta junio? El aumen to de emergencia debe ser ahora. In

mediato y masivo. La ruta para urrancar un aumento inmediato está indicada por el reguero de conflictos existentes en todo el país, Esta tales, docentes, no docentes, y otros. La CGT debe romper el pacto social con los capitalistas y colocat se a la cabeza de la lucha salarial en todo el païs decretando el Paro Nacional Activo en solidaridad con los gremios en lucha. Esta lucha con tra la carestia debe plant-ar con cla ridad que son los capitalistas los que incrementan la inflación y lucrar con los mayores precios. Que son e llos los que empujan a las masas al subconsumo. El consumo de carnes, esto es sólo un ejemplo, descendió a los 61 kilos anuales por habitante (de 92 kilos en 1969). La única ialida es el control obrero sobre la producción y la comercialización; la creación de juntas barriales de abas

tecimiento que combatan la especu lación capitalista y el aumento de precios. Sólo una actitud resuelta de las organizaciones obreras puede ter minar con la carestia, la miseria y el hambre.

CAMPORA - PAULO VI

EL ACUERDO CON EL VATICANO ES UN COMPROMISO CON EL IMPERIALISMO

Hace 18 aftos la iglesia argen tina y el Vaticano encabezaron la movilización política y militar para derrocar al gobierno peronista. La bendición papal de entonces a los golpes del 16 de junio v 16 de septiembre de 1955 (manifestación antiperonista del 9 de junio, excomunión de Perón) selló la unidad de las fuerzas capitalistas y las jerarquías ini litares, sirvió como factor poli tico y organizativo de aglutinamiento para consumar el atrope llo contra el movimiento obrero -y los asesinatos y crimenes que lo acompañaron. Los Solano Li ma, los Mario Amadeo, los Sán chez Sorondo, los Arturo Frondizi, los Horacio Sueldo, los Jo sé Antonio Allende y muchos más (todos, hoy, consumados frejulistas) se sintieron "convo cados" por el llamamiento contrarrevolucionario del Vaticano. Con el acuerdo del "nacionalis mo" y "liberalismo" católicos se concretó la unificación de las fuerzas "libertadoras".

El peronismo, Cámpora, Perón y los diarios argentinos no tuvieron presente éste anteceden te en oportunidad de la entrevista de Cámpora con el Papa y de Perón con Casaroli, ministro de relaciones exteriores del Vaticano. El detalle es remarcable porque la prensa tiene por hábito ilustrara sus lectores median te antecedentes relativos a las noticias importantes. Junto a la amnesia peronista, ambos hechos tienen su explicación.

Perón gobernó durante más de 10 años en estrecha vinculación con la Iglesia y el Vaticano. La legislación más reaccionaria se aplicó en esa época: enseñan za religiosa, ilegalidad del divor cio, ingerencia eclesiástica en todos los ámbitos culturales, so

ciales y deportivos de la juventud. Pero cuando el imperialismo vangui, apretando a fondo pa ra colonizar el país, se puso de acuerdo con la iglesia -exigiendo una "liberalización" y plante ando la fundación de un partido demócrata-cristiano -Peron se vió obligado a romper limitada mente con el clero, a expulsar a algunos jerarcas, y a abolir la enseñanza religiosa y a esta blecer el divorcio. El bonapar tismo peronista opuesto a ar mar a las masas fue incapaz de resistir 120 días de ofensiva abierta liderada por la iglesiay el Vaticano

Perón comprendió la lección v emprendió, hace mucho tiempo, el camino del regreso (desde 1957 viene negociando el levantamiento de su excomunión). La "cordial" entrevista entre Cámpora y el Papa es parte del gran acuerdo nacional" del peronismo con el gran capital; es parte de la "tregua social" y de la "escuela confesional" y priva da, que propugna el programa del FREJULI. El Vaticano reaparece como el garante internacional del Frejuli, en un país con una proporción de bautizos del orden del 85% de la población. No ver ésto es tragarse un murallón en pleno dia y caminando.

El caracter de la entrevista

concedida por el Papa a Cámpora fue bien entendido y mejor or ganizado por el gobierno de Lanu sse, como un aspecto del GAN. En "La Opinión" del 20 de marzo leemos: "Los allegados al Vati cano afirman que la reunión reciénfue confirmada después qui el Sumo Pontifice de la 'glesia Cátolica se a seguró, por vía diplo mática, que no habrá segunda vuelta en la Argentina". Además, el embajador argentino ante la Santa Sede -La Opinión, 28/3gestionó la e trevista que se re alizaria el vierne : 29". Aunque Perón no participó de la reunión. Casaroli dijo que aquel "tiene las puertas abiertas en el Vati-

Lo más interesante es, por te jos. la conclusión obtenida por Andrés Zavala (periodista simpatizante con las posiciones del FREJULI), en "La Opinión" del 3/4: "La estadía de Cámpora en Roma sirvió para estrechar vinculos con la Iglesia Católica. El peronismo es considerado ahora en el Vaticano romo una instancia decisiva para la polífica internacional de Paulo VI" (subra yado nuestro). A quí está la 30 posición de Perón hace quince días, en un duro golpe a los tercermun

Enlos dos colegios dependien tes de la Universidad -el Carlos Pellegrini y el Buenos Aires- el año ha comenzado con una importante ofensiva limitacionista y represiva de las autoridades. La Intervención parece decidida a impulsar a fondo una política de liquidación del importante movimiento estudiantil de estos colegios, y a convertirlos en verdaderos modelos de limitacionismo y "reforma educacional".

El régimen actual de ingreso es una prueba cabal de lo que de cimos: se le otorgó a cada escue la primaria de la capital, y a al guna de la provincia, un cupo de posibles aspirantes a ambos co legios secundarios.Los elegidos fueron sometidos a un exámen de ingreso para cubrir 400 va cantes en el Buenos Aires y 320 en el Pellegrini. A todos los de más alumnos que quisieron entrar se les permitió rendir el e xámen para cubrir 100 vacantes en el Buenos Aires, y 80 en el Pellegrini, Según denunció la Co misión de Padres del Buenos Ai res, los cupos de postulantes fue ron destinados mayoritariamen te a colegios privados, y practi camente a ninguno de la provin

El exámen de Ingreso va a compañado de un test policial y discriminatorio; algunas de sus preguntas son como las que si-

guen: Pertenece alguno de sus padres a alguna organización sin dical?; Son padres divorciados? Cuáles el ingreso mensual de su familia?; Qué religión profesan sus padres?. Sobre este último punto, el rector Sanz declaró a mediados de enero que "el Bue nos Aires estaba siendo victima de la sinarquía internacional del sionismo". Sin comentarios.

El resultado: delos 4000 estu diantes que se presentaron a dar los exámenes entraron 900, ape nas el 22%.

Pero hay mas. En el Carlos Pellegrini, como resultado de los exámenes de marzo, queda ron fuera del colegio 700 estu diantes! En el Buenos Aires fue impuesto un nuevo régimen de sanciones, se reimplantó el mé todo de celadores pagos para los aflos superiores, y la Cámara Federal ya condenó a un estudian te al embargo de sus bienes por \$100,000 (hay otros seis en las mismas condiciones) en el juicio por el estallido de una garita de vigilancia del colegio, el año pa sado.

La ofensiva es completa. Las medidas represivas, la vigencia de la Cámara Federal contra los estudiantes secundarios, son el soporte para la profundicación del plan limitacionista, que es parte de la llamada "reforma e ducativa".

Ofensiva limitacionista y represiva

El movimiento estudiantil de estos dos colegios, especialmen te el del Buenos Aires, tienen u na gran tradición combativa. Las medidas limitacionistas y represivas van dirigidas especialmente contra la politización del estudiantado secundario.

El movimiento estudiantil de be movilizarse en la defensa de su derecho a la organización, en la defensa de las conquistas del año pasado (eliminación de los celadores en los años superiores). El ultrarreaccionario mé todo de selección de los ingresantes al colegio también va diri gido contra el movimie "o estudiantil. Las autoridades tratan de elitizar aun más la composición del colegio, y elegir sus es tudiantes entre las capillas acomodadas y seleccionadas por las autoridades de otros colegios, es pecialmente los privados.

Es imprescindible encarar u

na actividad unitaria, por partede todas las corrientes estudian
tiles (de ambos colegios) contra
el limitacionismo, por la deroga
ción de las nuevas medidas represivas, por el ingreso irrestricto a los dos colegios. La situación polífica nacional no corresponde a un fortalecimiento
de las autoridades de la Interven
ción, sino que es abiertamente
favorable para la movilización
de los estudiantes secundarios
por sus reivindicaciones.

Con el programa del ingreso irrestricto, de la reincorporación de los 700 del Pellegrin, dela derogación de todas las medidas represivas, hay que bregar por la organización de los Centros de Estudiantes en ambos colegios. Como lo demostra rala experiencia de los estudiantes técnicos, y del propio Buenos Aires, el año pasado, sólo la organización unitaria, democrática y de masas del estudian tado puede frenar los planes de la dictadura.

CON EL APOYO DE LA UIA, LA CGE, EL FREJULI Y LA APR

El CONET prepara con el BID la destrucción de las Escuelas Tecnicas

EL PROXIMO "ENCUENTRO DE ESTUDIANTES" DEBE DISCUTIR EL PROGRAMA

Y LOS METODOS CONTRA EL PLAN DEL IMPERIALISMO

ra militar intentan presentarse como los abanderados del desarrollo de la técnica y de la formación y calificación de los tra bajadores. Asimismo, tratan de hacer aparecer sus esfuerzos co mo el resultado de una profunda vocación nacional.

El adorno verborrágico de los Malek y los Vilches, sin embar go, no resiste la menor crítica. Detrás del frágil cascarón está la inobjetable realidad: destrucción de la educación tecnica, des calificación, ingerencia y control directo del gran capital extranjero en los planes de estudio. privatización.

El conjunto de los personeros

y cerebros grises de la dictadu

CONET CONSEJO "ANTINACIONAL" DE EDUCACION TECNICA

La inmensa mayoría de los planes del CONET se desarrollan en base a un convenio suscripto con el BID (Banco Interamericano de Desarrollo) con- miembro), sólo cumple el rol de trolado por EE.UU. Según este supeditar las organizaciones oconvenio, el BID tiene amplias breras a los intereses educacio facultades para decidir sobre nales de los grandes capitalislos planes de estudio, la dura- tas. ción de las carreras, la formación de la docencia, la fijación del presupuesto y la organización del mismo Conet.

Los expertos que llevarán adelante este proyecto conjunto son elegidos mediante el siguien te mecanismo: "10) El Conet ni de a todos los países miembros del BID, a universidades oficia les y privadas, e instituciones representativas como OIT (Orga lificación o, directamente, sin nización Internacional del Trabajo), UNESCO, OEA, etc., sugerencias de candidatos, cuya solvencia moral v académica avalen, quienes cumpliendo los equisitos de los respectivos tér minos de referencia, desean pos tularse para los cargos ofrecidos. 20) De los nombres así ob tenidos, un jurado ad-hoc, designado por el Conet, selecciona una terna, que eleva a con sideración del BID. 30) Obtenido el acuerdo del Banco, el Conet procede a contratar a uno de los propuestos para cada cargo (extraido de la revista anual del Conet. No 4. año 1972).

La financiación de este programa recae, principalmente en el gobierno argentino. La parte del BID se otorga en calidad de "préstamos", que se incorpora a la descomunal deuda externa

Según las estadísticas publicadas en la revista anual del Co net (No3), entre agosto del 69 y julio del 71 el gobierno argentino había aportado en pesos ley 41.247.491 y el BID sólo había

otorgado un prestamo de pesos ley 759.771. Sin embargo, los proyectos y los funcionarios en cargados de llevarla adelante son designados por el BID.

Pero esto no es todo. Por la

lev 19, 206, dictada en septiemhre del 71, la estructura directi va del CONET se convirtió en "colegiada". Esto significa la vuelta a la vieja estructura del Consejo bajo el gobierno de Fron dizi, que permitfa la ingerencia directa de las entidades empresariales en la dirección de la en señanza. Así es que bajo esta ley, la UIA y la CGE tienen un puesto cada una, entre los 9 que forman el consejo directivo del Consejo. La presencia de la CGT en forma ultraminoritaria (un

> DESCALIFICACION Y DESESCOLARIZACION

Los planes del CONET, subordinados a los intereses de la gran burguesfa y el imperialismo, persiguen un fin neurálgicα destruir la enseñanza técnica y reemplazarla por carreras bre ves, con diplomas de menor ca otorgar diplomas (esto último es tá planteado en la "lev fantasma", combatida el año pasado por la huelga de los industria-

La "reestructuración" de los industriales tiene por objeto "de partamentalizarlas" en la ensefianza de oficios delimitados v dar paso a que igual tarea cumplan las escuelas privadas. El resultado es descalificar al egre sado técnico, reducir la califica ción de su diploma (por referen cia al actual) o eliminarlo. El fin es claro: abaratar la fuerza

Lo dijo claramente el representante de la UIA en el CONET: 'incrementar los sistemas de rá pida formación de mano de obra "lograr una mayor economici dad en la enseñanza". El proce so de destrucción de los industriales se ha realizado en forma galopante en los últimos 10 años Mientras la matrícula, entre 1961 y 1970 aumentó de 100,000 a 148,000 alumnos, la cantidad de egresados disminuvó en términos absolutos de 12 195 a

10.892 alumnos. Estas últimas cifras incluyen también aquellos que terminaron el ciclo básico. con lo cual el número total de a

Los planes de desaliento de la carrera industrial se llevan a defante con los métodos de la "o rientación vocacional", bajo el 'sano asesoriamiento" del BID.

lumnos que hicieron el conjunto

de la carrera se redujo más aún.

El proyecto se completa con la "reestructuración" de la carrera docente, Aquí, el BID ocu pa un lugar de primer orden en la metodología de la enseñanza y en la redacción de manuales y de los programas de estudio.

El plan forma parte del propósito de liquidar el sistema es colar (la concurrencia en forma regular), para reemplazarlo con cursos televisivos. La desesco larización en el CONET se lleva adelante mediante la llamada "te leescuela Técnica", que se tras mite por diversos canales de te levisión, El CONET justifica abiertamente el impulso imponen te que le ha dado a la "teleescue la" affrmando "que se ha compro bado científicamente que la ense fianza que se imparte por medio de las imágenes y sonidos se in corpora más fácilmente y con más precisión al individuo". A fines de 1972 se contaba con la surva de 65,000 alumnos inscrip tos en la teleescuela y que reci

bian los resumenes de las clases

por correspondencia. (Mignone, ex-subsecretario de educación bajo Ongania y ahora asesor del Frejulies un firme partidario de la educación televisiva...con te levisión privada).

> TENDENCIA MIINDIAI. DEL CAPITALISMO EN DESCON OSICION

Este proceso de descalificación y desescolarización no es u na invención nacional. Forma parte de una tendencia orgánica del capitalismo mundial en su fa se de descomposición, en su fa se imperialista. Se trata de los planes internacionales del gran capital imperialista, expresados enlos provectos de la UNESCO. la OEA, etc. (Ver PO No 146).

A diferencia de la etapa del capitalismo en ascenso, cuando éste se vió obligado a promover el desarrollo cultural para poder dar un salto histórico en la expansión de las fuerzas productivas, en la fase imperialista. de reacción en toda la línea" cuan do "las fuerzas productivas han cesado de crecer", el capitalis mo promueve la desculturización y la desvalorización de la fuer za de trabajo.

En la fase imperialista, se a giganta la brecha entre el prole tariado y las conquistas científi cas y tecnológicas. En nuestro país, el 32% del proletariado in dustrial no tiene educación o no alcanzó el 40 grado. Sólo el 2,5% de la población activa tiene algu cha en esos términos sólo puede conducira un callejón sin salida, a la postración frente a soluciones de compromiso con el gran

De igual modo, la "juventud peronista' aparece comprometi da con los provectos del BID. con la ingerencia del gran capital en la educación.Las "pautas programáticas" del Frejuli se de finen expresamente por la privatización de la enseñanza v la ingerencia de la Iglesia. La par ticipación empresaria es un antecedente claro de la actual polí tica frejulista: impulsar el "pac to social", es decir, el acuerdo de la burocracia sindical con la UIA, CGE, etc. contra la radica lización obrera.

Por eso nosotros decimos: Ya mismo formar los centros de es tudiantes y la Federación Nacio nal de los Estudiantes Técnicos en base a un verdadero programa le unidad antiimperialista revolucionaria. Concurrir al encuen tro de estudiantes técnicos que se realizará en abril, con este programa cuyos puntos fundamen tales consideramos son los si-

1) Formación de los Centros de Estudiantes y abolición del de creto Jorge de la Torre. Por la unidad organizada con todo el es tudiantado secundario.

2) Por la derogación de la Lev Fantasma en todas las provincias donde actualmente se es té aplicando (Mendoza, San Juan

3) Creación del Consejo Técnico no universitario. UNICO Y A NIVEL NACIONAL conamplio poder para poder controlar el e jercicio de la profesión.

4) Ruptura inmediata del CO NET con el BID y otros pulpos imperialistas, contra la ingeren cia de organismos internacionales en los planes de estudio y el conjunto de los proyectos educa cionales. Por la eliminación de de las entidades empresariales en la dirección de la educación técnica. Por la escuela única ba jo d'rección del proletariado.

5) Por la duplicación del pre supuesto educacional en base a un impuesto extraordinario a los grandes capitalistas.

6) Por un sistema de educación y especialización para la clase obrera, en las fábricas, en las horas de trabajo, sin alte rar los salarios.

7) Por una educación al servi cio de la lucha antiimperialista y del socialismo.

POR LA EXPULSION DE UN DELEGADO

HUELGA EN EL ENET N°2 DE LANUS

El jueves 5 se cumplió el quinto dia de paro de casi un millar de ompañeros de la Enet No2 de Larús, ante el intento de las autorida des de expulsar a un delegado que pidio autorización para convocar u na asamblea informativa.

La provocación del rector desan cadeno una fuerza poderosa: la huel an de los técnicos De inmediat los estudiantes elevaron claras exigencias: inmediata reincorporación del delegado Bautista, inscripción de los delegados a quienes se les impidio acerlo este año, pleno reconocimien o de la organización estudiantil, que no se computen los días de pa ro como faltas.

El miércoles 3, después de haber lenado de policias el colegio, inti midado a los delegados y arrestado un compañero, las autoridades re cularon ante la firmeza estudiantil, aceptaron todos los puntos, menos la legalidad al centro de estudian-

tes. La asamblea nº vacilo: PARO hasta que se rec^onozca plenamente nuestra Organización!

Por medio de boletines el flaman re cuerpo de delegados se dirige al conjunto del estudiantado técnico y se Organizan piquetes para distribuir

La enorme importancia de esta huelga reside en tres hechos funda-

a) Refleja el estado de ánimo de los protagonistas de las grandes huel gas técnicas del año pasado, que son plenamente concientes de que sus reivindicaciones no han sido sa

La represión, organizada directa mente por el Conet, (como lo reve lo el rector) pone de relieve que las aut^oridades necesitan liquidar la organización estudiantil conquistada el año pasado como paso primordial para imponer la "lev fantasma" (des calificación masiva de los técnicos) la "reforma educativa", la privatización, en fin, la subordinación de la educación al aran capital mono-

La huelga del Enet 2 replantea al rojo vivo la movilización de todos los industriales y de la juventud

b) La intransigencia estudianti pone de relieve que estos han hecho una gran c^onquista: la c^onciencia de la necesidad de su organización independiente, como condición de la victoria. Ni la policia, ni los profesores demagogos, los han apartado de esa convicción que es el fruto de la gran huelga del año pasado.

c) Por el carácter democrático del cuerpo de delegacos y su consulta permanente a la base, este conflic to constituye un salto respecto a las limitaciones de la organización an

Apoyándose en la asamblea los dirigentes del colegio adquieren una gran firmeza para enfrentar las tremendas presiones de las autorida des y la derecha. La actitud inver sa que tuvieron las coordinadoras del año pasado fue uno de los fac tores de desgaste de la huelga del

Es por esto, que la tarea No 1 del estudiantado técnico y de todos los secundarios es GARANTIZAR EL TRIUNFY DEL ENET 2.

Hay que extender la lucha! La coordinadora de la zona sur debe reconstituirse rápidamente y dar un plazo de 24 hs. a las autoridades po ra resolver el conflicto, encarando sino un plan de lucha. Hay que uti lizar el impulso del Enet para orga nizar todos los colegios! Hay que hacer un llamado a los docentes pa ra que se solidaricen!

ascenso armónico en el marco de la propiedad privada. MOVIMIENTO ESTUDIANTIL

na formación en las escuelas téc

nicas, mientras que de ese 2,5%

sulo un 0.9% finalizó sus estu-

dios en los colegios industriales.

Nuestro país combina el atraso

semicolonial, que le impidió re

correr una fase orgánica de ca-

pitalismo demócratico, con la de

cadencia mundial del capitalismo

que destruve toda posibilidad de

En este contexto debe analizarse el intento de aplicar la LEY FANTASMA, el año pasado. La dictadura militar trataba de dar un paso decisivo en la desie rarquización y desvalorización: de los egresados técnicos, redu ciendo el valor de sus títulos na ra someterlos a una dependencia extrema en relación al gran capital, La Ley Fantasma estaba impulsada por el gran capital im perialista, a través del sometimiento del CONET al BID y a las entidades empresariales de la gran burguesia.

La resistencia estudiantil (la movilización más importante des pués de la "laica y la libre") con tra la LEY FANTASMA y por la planes de descalificación de la dictadura militar.

Fue un paso importante pero in suficiente. La lucha por la cre ación del Consejo Técnico No U niversitacio debe proyectarse como una lucha antiimperialista junto a la clase obrera, como un combate contra los vínculos de la enseñanza técnica con el grancapital, contra la ingerencia de la gran burguesfa. Sin ruptura con el BID, sin ruptura con la gran burguesia. la creación del consejo. lejos de ser un instrumento de lucha por la defensa de los derechos de los técnicos con tra el gran capital y las diversas fracciones de la burguesía, va a ser un organismo inocuo o ter minará infiltrado por los agentes de aquellos.

Este es el grave peligro que se corre. Los programas de los encuentros realizados en el vera no, promovidos por el FESBA Y FEMES (apéndices del stalinismo criollo) ni siguiera intentan esbozar un mínimo programa an tiimperialista (no dice una pala bra del BID y de los organismos internacionales). Planteada la lu

creación del CONSEJO TECNICO NO UNIVERSULARIO a nivel nacional fue un paso muy importan te que quebró por el espinazo los

ANIVERSARIO DE LA NACIONALIZACION DE LA UNION TELEFONICA

Hace 25 años Perón se nego

a romper con la ITT

Han pasado 25 años desde que el gobierno de Perón nacionalizó los te léfonos. Con tal motivo, la dirección de Foetra sacó una solicitada saludando esa medida como una expresión de que se "rompe una vez más con los lozos de la sumisión". Sin embargo, eso no fue cierto. Perón no rompió con la I.T.T. Le pagó a precios astronómicos sus inversiones y preparó la ulterior penetra ción de la Standard (I.T.T.). Perón incremento relativamente los lazos de dependencia nacional.

LOS HECHUS COMO SUCEDIERON

La International Telephone y Te legraph (ITT) se instalo en nuestro pais en 1922. A través de su subsidiaria, la Unión Telefónica, impuso un dominio monopolico en el mer cado; impuso precios exhorbitantes y absorbió a las empresas de Origen na cional y británico. El ascenso de Perón replantea las relaciones entre el Estado y el pulpo yanqui. Este ya ha bia exquilmado el mercado argentino, impidiendo cualquier progreso. La burguesia quiere que el imperialismo produzca el material telefónico dentro del païs. El gobierno decide nacionalizar la empresa y efectiviza una fabulosa indemnización. No se trata, de este modo, de un ver dadero golpe al imperialismo. Se a bona a la Unión Telefónica unos 100 millones de dólares. El Estado se ha ce cargo de la deuda de la empre sa con el exterior: otros 150 millones de délare. Cabe señalar que la indemnización a la Unión Telefóni ca se hizo al cambio del dolar tino vendedor. Eso le significó a la ITT un regalo extra de 40 millones de de pesos. En suma: el Estado pago, en total, 500 millones de pesos, de los llamados "fuertes".

Con todos estos datos podemos a firmar inequivocamente que la nacio nalización con pago de la Unión Te le fónica fue un negocio para ésta, financiado por los trabajadores. Pre paró, además, las condiciones para una penetración más sutil, pero vas ta, del imperialismo. Las fabulosas indemnizaciones tendian o asegurarse una posterior colaboración con el capital extranjero.

LA DEPENDENCIA NACIONAL SE FORTALECE

El material telefónico que se com pró a precios espectaculares estaba amortizado, era ya vetusto. Com pro la empresa significó realizar a versiones cuantiosas para sacarla a delante. El gobierno llamó al capi tal privado a integrar una empresa



NICA ARGENTINA). Nadie acudio Perón ordenó firmar contratos de nue vo tipo con la ITT. Comenzó así la nueva etapa para los pulpos. Standard Electric instal^d una planta pa ra producción de materiales que se transformó en el monopolio de la fa bricación de equipos para la "naciente" Entel. Esos contratos eran am pliamente favorables para el capital financiero. Establecian un periodo de 10 años de continuidad en el a bastecimiento de equipos. El gobier no aseguraba a Standard una ganan cia anual minima del 10 por ciento sobre su capital.Los equipos estaban sobrevaluados y estaban fabricados con métodos primitivos, que le aho rratan inversiones al pulpo imperialis ta. El estado garantizaba un 10 por ciento de ganancia sobre la sobreva

Además, la Standard comenzo a Ofrecer ases Oramiento técnico acerca de los aparatos que Entel debia com prar y tambien el lugar para su ins talación. Por tal "colaboración", la Standard recibia el 3 por ciento de los ingresos brutos de Entel. Cinco años después de la firma de estos contratos el gobierno peronista tuvo que rescindir acuerdos. El escándalo había obligado a Perón a retrocedes Sin embargo, el gobierno vuelve a firmar nuevos acuerdos con Standard para instalar 100 mil nuevas lineas entre 1952-54 y unas 100 mil adicionales en el lapso 1954-56. Un nuevo socio entra en escena; los im perialistas alemanes de la Siemens.

Toda esta historia demuestra que la empresa imperialista, la ITT, pre firió convertirse en "proveedora" in dustrial de materiales telefónicos «In Entel evitando, así, realizar las cuan tiosas inversiones requeridas para rea condicionar a la vieja Unión Telefó nica a las nuevas modalidades del mercado. El monopolio imperialista prosiguió, la industria estatal de te léfonos ni se planteó, el saqueo de Entel pemitió agrandar el mercado agotado por las tarifas de la ex Unión Telefónica. La empresa Estatal,

mixta (la EMPRESA MIXTA TELEFO NICA ARGENTINA). Nadie acudio Perón ordeno firmar contratos de nue vo tipo con la ITT. Comenzó así la nueva etapa para los pulpos. Standard Electric instaló una planta para producción de materiales que se transformó en el monopolio de la fabricación de equipos para la "na-

SE PROFUNDIZA LA ENTREGA

La Libertadora y el golpe gorila de 1966 aumentan la entrega de los teléfonos al imperialismo. Se firman los contratos que rigen en la actua lidad. En abril de 1967 Ongania se prepara para negociar con la ITT y Siemens, Paralelamente Krieger Vase na, San Sebastián y Cia liquidan importantes conquistas en el convenio telefonico "porque representan una presencia Obstructiva innegable para el impulso expansivo en el áre a de las telecomunicaciones". Después de 1955 todos los gobiernos co laboran con la mayor entrega y liquidación de Entel. Aramburu coloca a sus representantes directos, Fron dizi autoriza los aumentos masivos de tarifas en junio de 1961. En 1902 se intenta "argentinizar" Entel en a sociación con capitales privados "na cionales" y se forma el sindicato pa ralelo a Foetra. Los radicales del pue blo sabotean completamente a Entel. Finalmente, los Eppens, Dietrich y Sidders, agentes de la dictadura de Ongania, aceleran la entrega.

En 1969 el Onganiato consuma los acuerdos con Siemens y Standard. Un año antes la dictadura retiró la per sonería a Foetra. Los contratos alcan zaban la cifra de 80 mil millones de pesas viejos. Con las obras y otros trabajos se elevaban a los 220 mil millones. Fueron adjudicados sin licitación pública. La apertura hacia el capital imperialista es total, escandalosa. Se compran materiales con financiación de la banca alemana y yanqui, dirigidas por los monopolios telefónicos. Los precios de los materiales son exhorbitantes Hace unos seis meses se confirmó que Entel adelanto más de 24 millones de marcos y 10 millones de dolares a Siemens y Standard por errores de facturación. Otra vez el escándalo y la entrega a fondo. También se compro bo que los precios estaban sobrevaluados en un 100 por ciento.

LA DIRECCIÓN DE FOETRA

La actitud de la dirección telefo nica fue inconsecuente respecto a to da esta política que reseñamos. En 1966 freno la lucha salarial. Dio su aval al golpe militar del 28 de junio para "impedir enfrentar al gremio con los militares patriotas". En mayo de 1969, apoyaron la política de los contratos con Siemens y Stan dard con el argumento de la tura de nuevas fuentes de trabajo en el país" (El Telefónico, de esa fe-cha). La directiva apoyo a los "coro neles nacionalistas" que entregaron a fondo los telefonos a las empresas imperialistas. Recientemente, Foetra manifesta su acuerdo formal con la expropiación de Siemens y Standard. Pero no aclara si debe ser con pago o sin él. Además acompaña éste plan teo con una forma de cogestión obre ro-empresarial. Es decir, no el control obrero sobre la empresa sino la colaboración con la conducción de En tel. La directiva de Guillán apoyo al Frejuli, pero es importante advertir que el nacionalismo burgués ni siquie ra se ha comprometido programáticamente a expropiar los pulpos. Nuestro partido considera que la auto-lefensa nacional frente a los pulpos de be estar quiada con los métodos pro letarios. Es necesario exigir la ruptu ra unilateral de los contratos proimperialistas, Siemens y Standard deben ser expropiadas sin pago, se debe re clamar el pago de las deudas y las sumas extraïdas "por error", las deu das interncaionales deben ser desconocidas. Las empresas privadas telefanicas del interior del país deben ser nacionalizadas sin pago. Las subsidia rias de los grandes capitalistas deben ser expropiadas (Pirelli, cables). Todas estas medidas deben ser impulsadas con la inmediata derogación de todas las leyes proimperialistas en ma teria de telecomunicaciones. Y lo que es fundamental: para liquidar las pre siones del capital financiero y sanear en favor del país a Entel hay que pro mover el control obrero de la empre sa. Nada de "participacionismo"; es te encubre el disciplinamiento (super explotación) de los trabajadores.

El gremio telefonico debe ser el pivote de esta movilización. En tor no a los actos regionales es necesa rio preparar las condiciones de un mitin para el viernes 30 de mayo. Por la expropiación de Siemens y Standard sin indemnización y control obrero

El miércoles 4 de abril, el almi rante Giavedoni, iefe del Comando de Operaciones navales se refind a la ley de amnistia prometida por Cámpora. "Yo creo, dijo, que eso va a tener un tratamiento en las Cámaras, y posteriormente el Poder E iecutivo y la justicia decidirán, su pongo yo, cuáles serán los casos en que corresponda la amnistia" (La Na

De acuerdo con esto, no bastaria una ley del Congreso. "La Opinión" del 21/3 informa de "un fallo de la Suprema Corte de Justicia, el número 207.261, seaún el cual "la facultad del Congreso para conceder amnistias no tiene otra li mitación que la de ser generales". A partir de esta jurisprudencia, se ria la 1 sti a la que determina la aplicabilidad de la ley de amnistia a cada caso.

No solo Giavedoni y la "jurisprudencia" mencionan la intervenci^on decisiva de la Suprema C^orte. S^olan^o Lina, dice "La ^opini^on" (30/3) informando sobre un reporta je de la revista carioca "Opiniao", interpreta que la ley de amnistia debe resolverse con participación de 10s tres poderes. La iniciativa puede partir del Ejecutiv^o y ser decidi da en el Legislativo, pero es el Po der Judicial, según enti-nde el vir tual vicepresidente, quien deberá imponer en definitiva su marco de aplicacion". Claro que el gobierno del Freiuli habra de modificar la composición de la Corte Suprema ya que sus miembros actuales tienen de cidid^o renunciar. Para "La Naci^on^T

QUE PASA CON LA LEY DE AMNISTIA

Ni olvido ni negociación: la movilización liberará a los compañeros presos

(29/3) "un tribunal ajeno a toda sos pecha de parcialidad preconcebida permitirá colocar en la via correcta las futuras relaciones del Presidente de la República c^on las fuerzas ar madas...". De esta manera, la cues tion de la liberación de los presos nº queda reducida a la decisión de las autoridades elegidas el 11 de marzo, sino que está condicionada a un Poder Judicial cuya composicion se está discutiendo, y sobre cu ya resolución incidirán negativamen te los fallos anteriores de la Justicia.Por las declaraciones de Solano Lima es fácil percibir que, por me di^o de una ley del C^ongres^o y la ingerencia de la Corte, el gobierno del FREJULI intentaria alcanzar el mayor acuerdo con todos los sectores p^olític^os de la burguesia.

Para los que escriben en el dia rio Mayoría el Objeto del proximo gobiemo debe ser la "pacificación nacional" (con la cantidad de "libertadores" que hay en el FREJUEI no queda, por cierto, otra salida). Es por esto que, en un artículo que firma el Dr. Emerio Tenreyro, se postula "la sanción, por el parlamento nacional, de una generosa ley del Olvido..." (18/3). El padre de

esta criatura es Alende de la APK. Su proposito es dejar de lado las torturas, secuestros y crimenes de los últimos 18 años y, particularmen te, de los últimos seis. Una "ley del Olvido" recontada, para llevar a un acuerdo con los radicales y la Conte Suprema, sería la salida ideal de la camarilla gorila de las FFAA.

Las declaraciones de Solano Lima y los planteos de Mayoría se dirigen a limitar al máximo el significado político que debe tener la li bertad a los presos. Esta no debe es tar referida a la "pacificacion", es to es, al compromiso con el gran capital y sus agentes p^Olitic^Os y mi litares, sin^O a la DEM^OCRATIZA-CION del païs, esto es, a la abc licion completa de la legislación re presiva y al desmantelamiento más enérgico de los organismos represivos, descubriendo sus conexiones in ternacionales. Por esto, la cuestion de la libertad de los presos deba ser una oportunidad para plantear la m^ovilizaci^en general de los tra bajadores.

C^om^o? Las libertades deben de clararse en las primeras 24 h^oras, y n^o dar pié a largas series de dis cusi^ones a espaldas del puebl^o, pa ra c^oncluir pr^oduciénd^olas a cuentag^otas y en f^olma limitada. C^onsi deram^os que para ell^o es necesari^o

primer^o, un DECRET^O DE INDUL-T^O para la totalidad de los presos condenados por razones políticas di rectas o indirectas. Segundo, que en lugar de "Olvidos" se instaure u na C^OMISI^ON INVESTIGAD^ORA DE LA CGT, IA FUA Y L^OS PAR TID^OS P^OLITIC^OS que esclarezca todos los crimenes, secuestros y tor turas y enjuicie a los responsables.

La liberación de los presos no es un problema sentimental sino político; detrás de un "compromiso de honor" puede ocultarse la intención de encubrir el sistema represivo, su legislación basica (llamada de "seguridad"), mediante la concesión de un muy amplio número de libertades. Denunciamos el intento de con vertir a estas en un punto de con ciliación. Apoyamos nuestra descon fianza en las declaraciones efectivas de los candidatos electos y de sus voceros, y en la tradición iegislativa de los gobiernos peronis — tas.

Por una Comisión Investigadora de la CGT,

la FUA y los Partidos

Mar del Plata: Los torturadores se están escabullendo por la complicidad del gobierno y la inoperancia de la CGT

Que Mar dei Plata era un centro de torturas ya no cabe la menor du da. A partir de las investigacio es de la Asociación Gremial de Aboga dos y de numerosos compañeros tortu rados pudieron localizarse tres "casas del rerror". El juez interviniente confirmó las denuncias, encontrán dose los "elementos" probatorios.

Pero a más de dos semanas de des cubierta la primer finca, se abre un interrogante fundamental: por qué, hasta el momento, no hay ningún fun cionario policial detenido? El desta camento Camet -una de las tres ca sas descubiertas- depende de la seccional 40. Por qué no se llamó a de clarar a todo el personal policial de la seccional, procediendo a detener a los responsables de las torturas?

Es evidente que el tiempo trans currido conspira contra el esclareci miento a fondo y el descubrimiento de los responsables. Estos siguen ac tuando, como lo revelan las amena zas anónimas que a diario llueven sobre los abogados y los compañeros torturados.

Si el movimiento obrero y popular organizado no interviene con su movilización, los avances logrados corren el riesgo de diluirse, de que dar en la nada. No pasó así con las investigaciones por el asesinato del Obrero Lawchosky? Se descubrió la casa donde fue torturado, se detuvo a un policia retirado, pero los responsables reales nunca aparecieron. Lo mismo con el asesinato de Silvia Filler. El 90% de los asesinos, perfectamente identificados, e tán en libertad. Es que los torturadores y asesinos actúan a la luz del día porque están apañados por la dictadura militar. Por eso Lanusse

cuando alguno de ellos es detenido, les decreta la ley de indulto, como sucedió con los que intentaron secuestrar a los diplomáticos sovie ticos y muchos más.

El movimietno obrero, el movimiento estudiantil, las organizaciones populares, deben tomar en su: manos las investigaciones de las tor turas y el enjuiciamiento de los res ponsables. Está en interés directo de las investigaciones que se forme u-COMISION INVESTIGADORA COMPUESTA POR LA CGT, LA FUA, LOS PARTIDOS que tome en sus manos todas las investigaciones, procedimientos y JUZGÜE a los cul pables. La lucha por la constitución de esta Comisión debe abrir un canal de movilizaciones obrera y popu lar que haga frente a las amenazas de los torturadores y respalde las in

vestigaciones.

Esta es la única forma de limpiar a fondo el aparato represivo. Sin mo vilización popular, sin intervención de las organizaciones obreras y populares, las actuales investigaciones no van a prosperar.

Con este programa, la UNION DE JUVENTUDES POR EL SOCIA-LISMO está llevando adelante uno agitación en la clase obrera, los barrios, los colegios y la Universidad de Mar del Plata.

Todas las organizaciones obreras y populares deben pronunciarse y pre parar, organizar y agitar por un GRAN ACTO POPULAR contra la re presión, las torturas, la libertad de todos los presos y la INMEDIATA CONSTITUCION DE LA COMISION INVESTIGADORA DE LA CGT, LA FUA, Y LOS PARTIDOS.

PROVOCACIONES FOQUISTAS OBSTRUYERON LA UNIDAD DE LA CLASE OBRERA

4 de abril de 1972: contra la ⁽tregua social) EL MENDOZAZO derrotó a la dictadura

El 4 de abril se cumplió el primer aniversario dei Mendozazo. "El mendozazo marca, an tes que nada, el antagonismo irreconciliable entre el ascenso de masas y la base proimperia lista del gobierno militar" (PO 106). El levantamiento menduci no -que amenazó extenderse al conjunto del país- constituyó una verdadera insubordinación contra el régimen de colonización imperialista: en las tarifas de la luz, reglamentadas por acuerdos internacionales, se resumfa el cuadro de subordinación semicolonial del país descargado sobre los consumidores con aumentos desorbitados.

Pero el 'Mendozazo' fue tam bién una insubordinación contra la tregua resuelta por Perón y la burocracia desde el momento que levantaron el Confederal y la prosecución del plan de lucha iniciado con el paro del 29 de febrero y el 30 de marzo" (PO 106).

El "mendozazo" abrio un nue vo período en el ascenso de ma sas iniciado el 29 de mayo de 1969, Rompiendo la tregua de la CGT, la Regional endoza se vió obligada a poners· a la cabε za de la huelga de masas que ha bía ganado la calle; la (GT de San Juan siguió este rumbo; la CGT Córdoba lanzó un paro acti vo de solidaridad: la CGT de Tu cumán tuvo que plantear la rea lización de una huelga y la de Ro sario se vió obligada a dirigirse ala CGT nacional para que inter viniera con una medida nacional. Este contexto dominó la Marcha contra el hambre: los paros de

las dos FUAs en repudio a la ley universitaria, por el aumento del presupuesto y contra la represión. La CGT Córdoba lanzó un acto público contra el envío de presos al sur y la carestía.

En estas circunstancias, que hicieron tambalear al gobierno y peligrar la negociación de la salida política -basada en la parálisis de las organizaciones obreras- el asesinato del General Sánchez en Rosario, a cargo de comandos peronistas y Jel ERP, fue un clemento decisivo de reagrupamiento para el lanu ssismo.

La dirección de la CGT y las 62, luego de desautorizar una ti bia declaración de Rucci de apo yo a Mendoza (rectificándola en consulta con San Sebastián y Sán chez de Bustamante)se vió favo recida con el atentado para con trolar las presiones canalizadas por las regionales del interior. Las 62 llamaron a solidarizarse con las FFAA y a unirse a ellas "para derrotar al enemigo de la nación".

El conjunto de los políticos burgueses se reagrupó tras el gobierno en la lucha contra "el terrorismo". Bustos Fierro, del ENA, declaró a la salida de la casa de gobierno la necesidad de "evitar perturbaciones que pudiesen conspirar contra la buena marcha del proceso de institucionalización" (El Economista 14-4-72), perspectiva política que definió la postergación de la Marcha contra el Hambre, haciéndola retroceder como eje li mitado de movilización comba-

tiva.

Pocas veces un episodio terrorista tuvo características más sobresalientes de provoca cióne ilustró tan a las claras el divorcio existente entre los gru pos armados y la lucha de las masas explotadas.

Sin empargo, a pesar de que las muertes de Sánchez y Salus tro permitieron al gobierno colocar a los partidos y la burocra cia tras de sf. el GAN en su ver sión original había sufrido un du ro golpe. La radicalización de los trabajadores condicionaba la posibilidad de Perón para llegar a acuerdos electorales y progra máticos con el gobierno. El as censo obrero, a su vez, provocaba una mayor crisis en el mis mo gobierno, amenazado por una escisión militar alrededor de las alternativas de las negociaciones con Perón.

"Hay que dejar perfectamente e stablecido que, aunque el men dozazo fue una explosión de que rra civil, el momento político ac tual se caracteriza por la preeminencia de los métodos de la lu cha política, por el proceso de evolución política del proletaria do, hacia una salida obrera a la crisis política, por la necesidad de que la clase obrera discuta y elabore su programa político in dependiente. Los combates de ma sas, como el 'mendozazo' revelan la tendencia instintiva de los tra bajadores a derribar el régimen imperante, pero para la gran ma sa de los obreros la tarca de de rribar a la dictadura se identifi ca con la alternativa de Perón -alternativa basada en la defensa del régimen capitalista con

nacionalizaciones aisladas, y no en su superación (PO 106).

El resultado de las elecciones del 11 de marzo confirma por en tero este propóstico. El triunfo electoral del Frejuli, triunfo de la clase obrera contra la camarilla militar, es un producto del ascenso obrero: las elecciones se realizaron en el marco de ra dicalización política independien te y ascenso de masas abjerto con el cordobazo. Pero las limitaciones de este triunfo están da das porque lleva al gobierno a u na alianza del nacionalismo bur gués con la burguesía proimperialista, con un programa de com

Y esto es así porque el ascen so se mantiene en el marco de la crisis de dirección del movimien to obrero. Este ha tenido el vigor suficiente para quebrar los planes iniciales del lanussismo, pero, carente de una dirección y de un programa de elase, no pudo impedir el compromiso del peronismo con los gorilas, más allá de la candidatura de Lanusse.

promiso con el gran capital.

La defensa de la perspectiva del "mendozazo", del alza obre ra, requieren la superación de la actual crisis de dirección, lo que sólo será posible a partir de un programa de reivindicaciones inmediatas que supere las limitaciones de las propuestas y métodos del nacionalismo burgués, y que permi ta estructurar una agitación de todo el movimiento obrero para llevario adelante con los métodos de la unidad clasista y la in dependencia de las organizaciones obreras.

Sólo así, la experiencia del proletariado y las masas explotadas respecto del nacionalismo las llevará a capitalizar su frus tración superando la crisis de di rección: construyendo el partido obrero revolucionario.

viene de la pagina 5

distas afirmó: "Desde el punto de vista internacional estamos (la Argentina) en un Tercer Mundo cuya cabeza es...la Europa contemporánea ya integrada". (Es decir el gran capital que explota a Asia. Africa y América Latina)!!!.

La importante conclusión del periodista Zabala hav que ligarla a las afirmaciones efectuadas por Cámpora, antes de su regreso, al diario "Il Tempo (La Nación, 2/4): "El partido justicialista es un movimiento popular.

cion, 2/4): El partido justicialista es un movimiento popular, revolucionario y cristiano yun dique de contención de la extre ma izquierda. En la Argentina, como en los demás países, no

cabe prescindir de las fuerzas armadas" (subrayado nuestro). Los hechos hablan por sí solos el justicialismo aparece para el Vaticano como la más sólida y fiel correa de transmisión nara contener la radicalización de ma sas en América Latina y los paí ses atrasados; contra un "des borde" de la situación chilena v la descomposición de la demo cracia cristiana en ese país;por una neutralización de la izquier da uruguaya; por la reconstitución de una salida nacionalista en Bolivia, contra el trotskismo; en fin, frente a toda la crisis prerrevolucionaria que avan za en Latinoamerica.

El Vaticano no ha cambiado

de naturaleza; es el mismo de 1955. Es la misma jerarquía de origen feudal; es la misma gran potencia económica asociada a los principales monopolios inter nacionales; tiene la misma función ideológica reaccionaria. Al igual que Nixon, el Papa se ha replanteadosu estrategia en la e tapa de la "coexistencia pacifica en función de la penetración económica y cultural de los Estados obreros, y de contención del as censo de masas a través del nacionalismo y del frente popular. El clero argentino ha obtenido del Frejuli y de la APR todas las garantías necesarias, El acuerdo de estos con el Vaticano es un aspecto cualitativo de sus compromisos con el gran capital.

Las gestiones con el gran ca

pital italiano y del Mercado Comúntienen que relacionarse con esta imprescindible visita al l'a pa. La fuerza del clero dentro del capitalismo europeo es muy elevada, en particular en la Fiat la lMontecattun y Snia-Viscosa -de Italia- cuyos dueños integran los directorios de las empresas estatales italianas con las que negoció Perón.

Que el capitalismo mundial en tendió a las cláras el significado del encuentro Cámpora-l'aulo VI se observa en la información reproducida por el diario "Mayoría", el 31 de marzo: El Banco Mundial (controlado por el gran capital) "expresó su confianza de que la institucionaliza ción argentina ha de permitirle un mayor desarrollo económico"

La Organización Internacional del Trabajo (OIT) está integrada por los gobiernos y las organizaciones empresariales y sindicales de todo el mundo. Sus resoluciones y recomendaciones son de gran valor porque expresan los acuerdos de colaboración de clases que se gestan a nivel mundial. La presencia de los Estados Obreros en la OIT no desmiente es to último, porque se trata de un componente fundamental de la política de "coexistencia pacífica" con el imperialismo que pregonan las buro cracias contrarrevolucionarias.

Las resoluciones de la OIT gene ralizan la experiencia de la lucha de clases mundial buscando los medios y las medidas tendientes a "ar monizar" las relaciones entre el "ca pital" y el "trabajo", en síntesis, so meter las organizaciones obreras a la in ereses generales del capitalis mo mundial.

En los últimos años, sus discusio nes y resoluciones estuvieron enmar cadas en el contexto del ascenso o brero mundial, con las "huelgas sal vajes", en Alemania; la formación de comités obreros, en Italia; la re belión de las bases obreros contra sus direcciones, en Inglaterra; las huelgas en España y el ascenso obrero en América Latina. A esto se agrega el fracaso de la política de "integración de los sindicatos al Estado", pregonizada por De Gaulle, Onganía, etc.

A mediados de 1971, la OIT aprobó un "Convenio sobre los repre sentantes de los trabajadores", refe rido a las facilidades y protecciones a los delegados sindicales en las empresas. Este Convenio recibió ha ce pocos días el elogio de los aseseres laborales del Frejuli, quienes sostuvieron que en gran parte las "pautas programáticas" en materia

DE LOS DELEGADOS FABRILES 4 LA CO-GESTION CON LOS PATRONES

sindical están inspiradas en dicho

La importancia de éste reside en que se refiera a la reglamentación de los sindicatos en un punto poco incursionado como lo es el correspondiente a los delegados y comisiones internas en las tábricas. Se trata, en definitiva, de controlar la actividad de aquellos que están en contacto di recto con las bases obreras y que son más sensibles a su evolución política.

DE LOS SINDICATOS AL ESTADO

El Convenio de la OIT generaliza la legislación mundial en la materia, recomendando el otorgamiento de facilidades para el desenvolvimiento de los delegados (horas libres pagas, permiso gremial, etc.) y una estabilidad superior al resto de los trabalidad superior al resto de los trabalidadores. Hay aquí un reconocimiento de la consolidación de las organizaciones sindicales, a la vez que un desplazamiento relativo de la vieja política amarilla, basada en el divisionismo sindical, por la del trato directo con una burocracia co rrompida.

El proposito tundamental del Con venio es avanzar en la política de ingerencia estatal en las organizaciones obreras y desnaturalizar su ca racter de clase. Así, en las reunio nes técnicas que debatieron el Con venio, "algunos oradores insistieron en que la función de los representantes de los trabajadores al nivel de la empresa consistia no solo en la presentación de reclamaciones a la dirección y en oponerse a medidas de ésta última, sino que compren día también funciones de cooperación y de mantenimiento de relacio nes laborales pacificas"(punto 19, In forme VIII-CIT). En sintesis, recomen dación de protección y facilidades a los delegados obreros está condicionado a los propósitos de reglamenta ción y control de las organizaciones sindicales y fabriles, tutelando la lu cha de clases, sometiendo el movimiento independiente de los trabaja dores a las decisiones del Estado bur

El Convenio es inseparable de o tros convenios y resoluciones que re glan el derecho de huelsa, que ins tituyen la conciliación obligatoria y el arbitraje, etc. tendientes a volcar el peso del Estado contra la ac ción directa de los trabajadores. Las facilidades y la estabilidad relativa que habla la OIT se dirigen a conso lidar una burocracia adicta a los in tereses capitalistas. La propia burocracia esta inmersa en esta tarea cu mo lo revelan las reformas de los es tatutos de los sindicatos, también dirigidos a la estabilidad de los directivos e internas corrompidas, con tra su destitución por los trabajado-

CO-GESTION SINDICAL

El Convenio plantea abjertamente su Objetivo fundamental: lograr que las concesiones sean un instrumento para consolidar una burocracia com prometida con el disciplinamiento la boral de los trabajadores, el incremento de la productividad, etc. Dice el punto 24 del Informe de la Reunión Técnica: "La Reunión insistió en que la concesión de protección y facilidades a los representan tes de los trabajadores debería ir a compañada de la aceptación por par te de esos representantes de las corresp^andientes resp^onsabilidades en cuanto a la administración eficiente de la empresa". (subrayado nuestro). He aqui la cuestión clave: la (tan de moda) co gestión obrera. Se trata de independizar al dirigente sindical de fábrica de su base social, la organización obrera, los trabajadores, y vincularlo a los intereses del capital. La cogestión es el compromiso de la burocracia obrera con la burguesia en la estabilidad social política de la explotación capita lista. Esta es una respuesta al ascen so obrero a escala mundial.

La OIT, bastión del amarillismo yanqui, se transforma para dar paso a la "moderna" política sindical de la burguesía. La OIT ha replanteado su política de hostilidad a los gran des organizaciones sindicales por la del acuerdo, sobre la base de la in gerencia estatal y la consolidación de una burocracia. Los sindicatos ar gentinos tienen casi todos acuerdos con la ORIT, la famosa agencia de la burocracia yanqui contra los sindicatos de América Latina.

El gran Objetivo es la congestión la fusión de las Organizaciones obre ros con las patronales, el "pacto so cial", la "comunidad empresarial" (tan cara a la Iglesia).

ESCALAFON: IMPORTANTE TRAUNFO

El vierne 3 30, el gremio no nocente con quistó el nuevo escalafín, objetivo por eque venta luchando desde años y realizando una huelga que se prolongó, ininterrumpida mente, por más de 3 semanas.

El escalafón aprobado significa un aumento del 50-60% promedio para todo el 73, (incluido el 25% ya concedido a todos los estatales) para las categorías más numerosas. Estos porcentajes se incrementan con las escalas por antiguedad (P. Ej. más de 2 años el 15%, más de 5 años el 30 por ciento) que se aplicarán sobre el total del salario y no sobre el 85% como era has ta ahora.

La importancia del escalatón obtenido no puede ocultar que importantes reivindicaciones han quedado en el camino: no se logró la efectivización de los 1000 compafleros contratados, ni una legislación que proteja a los compañe ros que realizan tareas peligrosas (rayros, enfermedades intecciosas) ni la incorporación, del gremio à las convenciones colectivas, el pago de los días de huelga y no ha sido reincorpo do un compañero delegado cesanteado de La Plata.

A propuesta (le la directiva, la asamblea del lunes 10 r asolvió realizar un paro del miércoles 5 al sábado 7, por el pago de los días de huels a y la reicorporación del delegado.

Estos al imentos obtenidos se explican por varias circunstancias: primero, por la tenacidi ad del gremio en mantener inclu so en opo sición a la dirección sindical sus medidas de lucha; segundo por el retroceso sala rial de los no-docentes respecto de los res tantes gremios, lo que los colocaba

en una verdadera situación de "postergados"; tercero, que el escalafón rige para todo el año, cuando el costo de vida trepa el 90% anual. De esto último se derivaba la importancia de la reclamación de una paritaria y de la actualización salarial de acuerdo a la evolución del costo de vida.

Para imponer el conjunto de las reivindicaciones pendientes, el activismo comba tivo y el conjunto del gremio no-docente de be apoyarse en un claro balance de la importante experiencia de la lucha por el escalafón; el papel decisivo de la participación democrática de las bases en las asam bleas por lugares de trabajo, la importancia de la agitación y propagandización de la lucha.

Planteamos: asambleas por facultad y en todos los sectores para garantizar los próximos paros, discutir como imponer el conjunto de las reivindicaciones y realizar un balance de la lucha realizada.

Sobre esta base llamamos a comenzar ya mismo la lucha por estructurar una corriente combativa y clasista que se prepare para disputar a Martínez la dirección del gremio en las elecciones a realizarse a fin de año.

Navales

NUEVO TRIUNFO CONTRA LA BUROCRACIA

Apoyar masivamente la lista Marrón

Los obreros navales afiliados al Sindicato Obrero Industria Naval de la zona Norte acaban de obtener un nuevo triunfo que los coloca a un paso de la recuperación de su Sindicato de manos de la burocracia.

El jueves 29, en una de las asam bleas más masivas que recuerda el gremio, la oposición antiburocrática, organizada alrededor de la lista ma rrón, logró imponer la junta electo ral completa para las elecciones de Comisión Directiva a realizarse el 29 de abril.

Más de 200 compañeros (de aproximadamente 10 talleres) concurrieron a la Asamblea para respaldar a la Lista Marrón (el padrón es de 1.500 afiliados). No faltaron compañeros que, sin ligazón alguna con la lista, concurrieron a la asamblea para apoyarla y conectarse con ella. La lista de candidatos de la Marrón será elegida democráticamente en una asamblea general que se realiza rá el viernes próximo.

El programa de la lista Marrón,

es un compromiso de imponer la de mocracia sindical: rotación periódica de los dirigentes: 4 meses renta dos y 4 meses a trabajar, revocabi lidad del mandato, asanbleas cada

30 días soberanas. Además plantea: rediscusión automática del Convenio con el alza del Costo de la Vida, control obrero de los trabajos insalu bres, incorporación del incentivo al básico por no menos de \$20,000 en tre los puntos más importantes.

El gremio naval tiene la oportunidad, con estas elecciones, de dar un salto en la lucha por su unifica ción antipatronal y antiburocrática, por un Sindicato Unico de los Obre ros Navales de todo el país. La lu cha de la Marron deberá ir dirigida a la independencia orgánica y polí tica de los sindicatos contra los go biernos y partidos burgueses, contra el Estado burgués, por una dirección clasista de la CGT.

Adelante compañeros.

Banco Nación

ELEGIA CUERPOS DE DELEGADOS POR SECCION

ABSTENGION MASIVA HUBO EN LAS ELECGIONES FRAUDULENTAS

El viernes 30 se realizaron tas e lecciones de Comisión Gremial Interna en el Banco Nación. Quedó electa, por supuesto, la única lista que fue autorizada, adicta a la dirección del sindicato: la lista Federación.

Los datos obtenidos hasta el momento permiten afirmar que la abstención fue masiva. En más de 20 a gencias y sucursales se labraron actas firmadas unânimemente por todo el personal, consignando que se abstenían frente a estas elecciones, de bido a su carácter fraudulento, repudiando también el estatuto antidemo crático y proscriptivo que se oplica por primera vez. En la Casa Central las urnas permanecieron desiertas todo el día.

La pr^opia interna electa debi[®] re c^on^ocer que el caudal de v^otantes había sid[®] exigu[®]. En un c^omunica d^o distribuíd[®] el martes 3 expresan que s^obre un t^otal de 3666 afiliad^os, habían v^otad^o 1311 en Casa Central y 390 en las 50 agencias y sucursa les del banc^o. Rec^on^ocen asimism^o que en 18 agencias el pers^onal uná nimamente n^o v^ot^o. C^on dat^os que soguramente están inflad^os, la Ban-

caria ha debid^o rec^on^ocer que v^otomen^os del 50% de l^os que dice están inscript^os y men^os del 20% de la d^otaci^on t^otal del banc^o (7.000 pers^onas). La bur^ocracia de Ezquerra se ha ganad^o el tepudi^o amplia mente may^oritari^o de t^od^o el pers^onal. P^or el ^otr^o lad^o el activism^o n^o ha p^odid^o imp^oner un pr^oces^o de m^ocrátic^o de recuperaci^on de la ^or ganizaci^on gremial interna, fundamentalmente p^or la dispersi^on existente a partir de la represi^on patr^onal, acelerada p^or la negativa del c^onjunt^o de las c^orrientes antibur^ocráticas al frente único.

Surge en f^orma evidente que la direcci^on que ha c^ol^ocad^o la bur^o cracia del sindicat^o es muy débil e inicia su acci^on enfrentand^o un masi v^o repedi^o del pers^onal del banc^o. La tarea del activism^o clasista debe ser la de intervenir en esta crisis, planteand^o c^om^o reivindicaci^on la c^oncreci^on del Cuerp^o de Delegad^os de Base a través de asambleas p^or oficina, agencia y sucursal, unid^o a la exigencia del ret^orn^o a sus lu gares originales de trabaj^o de l^os c^ompañer^os trasladad^os y cesantead^os el cese de l^os trasladad^os, y el c^oniunt^o de las reivindicaci^ones del per s^onal.

Codex

Asamblea General y Plan de lucha DE LA FEDERACION GRAFICA

Cuando el ongarismo llamó a los trabajadores gráficos a votar al Fre juli, argumentó que Cámpora iba a nacionalizar Codex, asegurando la fuente de trabajo, amenazada por los pulpos que la controlan (Loeb, Chase Manhattan). Para apoyar la consigna de la nacionalización se creó una comisión que convocó a u na conferencia de prensa la semana pasada. Nuestro partido planteó. desde el primer momento, que exi gir la nacionalización era insuficien te si no era sin pago, bajo control de los propios trabajadores, y con desconocimiento de deudas. Esto por que estando Codex al borde de la quiebra, fruto de las maniobras del propio capital yanqui que la contro la, una nacionalización "negociada"

con ellos podía significar simptemen te que el Estado cargaba con el pa go de los negociados que llevaron a Codex a su actual semivaciamien to.

La conferencia de prensa no fue: parte de ningún plan de movilización, y por eso só lo sirvió como tribuna gratulita para la verborragia de algunos políticos burgueses, entre ellos el general uruguayo Liber Sereg ni, Alende, etc. El Frejuli, principal destinatario del reclamo de nacionalización, no estuvo presente. Es evidente que para el Frente la nacionalización no pasa por la agitación y la denuncia de los negociados de los monopolios sino, on todo caso, por la negociación di-

recta con éstos. Mientras tanto, el ongarismo cumple su pap-1 de cober tura "izquierdista" del Frente ante los obreros graficos.

El rol del ongarismo ante el problema de Codex se puso de relieve dos días después, cuando en la asamblea general ordinaria, la comisión interna de Codex informó que, ante la suspensión de más de 60 com pañeros y la amenaza de 100 suspensiones más, una asamblea de fábrica había resuelto salir al paro general desde el lunes 2. Ante el planteo de algunas comisiones internas de resolver allí mismo medidas de apoyo de todo el gremio, el on garismo se negó a considerarlo, afirmanda que la asamblea ordinaria

del sindicato debia limitarse a dis cutir la memoria y balance. De es te modo, tras la fraseología seudo revolucionaria, (longarismo, en re alidad, aisla la lucha de Codex, e vitando transformarla en un canal de movilización de todo el gremio, por a consigna de la nacionaliza ción. Hay que reclamar de inmedia to un acto público denunciando las suspensiones y reclamando la nacio nalización sin pago y bajo control obrero. Hay que exigir a los parti dos que se pronuncien en apoyo a los trabajadores de Codex, y por u na investigación del saqueo que ha sufrido la empresa en el último año